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vie et de façon assez improbable, je suis 
là, comme avant (ou presque). 

Entouré de médecins dans ma famille, 
moi-même pharmacien et d’esprit 
assez « terre à terre », j’ai cherché une 
explication rationnelle à cette guérison 
inattendue. Personne n’a pu m’en 
donner. En revanche, j’ai découvert, en 
reprenant progressivement pied dans la 
vie normale, combien ma famille, mes 
proches, mes collègues partout dans le 
monde, mais aussi des personnes plus 
ou moins connues de moi, avaient prié 
pour moi et pour ma famille. C’est un 
peu comme s’il m’avait été donné (à 
l’image d’un autre Thomas dans la Bible) 
de toucher du doigt, d’expérimenter 
concrètement l’amour de Dieu pour moi. 

C o m m e  p r é s i d e n t ,  j e  v o u d ra i s 
témoigner de cette puissance de l’Esprit 
Saint , et contribuer à ce que notre 
communauté s’émerveille toujours plus 
de l’amour de Dieu, et soit de plus en plus 
un lieu ouvert, où chacun puisse trouver 
sa place et témoigner de l’espérance 
qu’offre l’Évangile de Jésus Christ.

Thomas Colson

Éditorial

Je m’appelle Thomas Colson, j’ai 54 ans, 
je suis pharmacien, responsable qualité 
dans l’industrie, je travaille à Paris. Mes 
parents, qui sont « foyer mixte », nous 
ont élevés, mes deux frères et moi, dans 
la foi chrétienne, et nous avons suivi le 
catéchisme catholique et protestant. 
A u  m o m e n t  d e  m a  c o n f i r m a t i o n , 
j’ai décidé de m’engager pleinement 
comme protestant. Il y a plus de 20 ans 
maintenant, j’ai rencontré Bénédicte (elle-
même catholique), nous nous sommes 
mariés et avons 5 enfants âgés de 24 à 14 
ans. Après avoir habité Tours, Paris, Lyon 
et deux ans à l’étranger, nous sommes 
arrivés sur Orléans en 2010.

Membre de notre conseil presbytéral 
depuis 2022, j’ai accepté, le mois dernier, 
l’appel à en prendre la présidence. Dans 
ce cadre, je voudrais partager avec vous 
une expérience personnelle dont certains 
se souviendront peut-être. Il y a quelques 
années, j’ai eu un grave accident à la suite 
duquel je suis resté dans le coma plusieurs 
jours. Mon pronostic vital était engagé, et 
personne à l’époque n’aurait imaginé que 
je puisse un jour reprendre le cours de 
ma vie normalement. Mais voilà, malgré 
les inquiétudes et incertitudes, j’ai pu 
progressivement reprendre pied dans la 

Témoigner de la puissance de l’Esprit Saint…
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En octobre 2023, lors de l’horrible 
carnage que le peuple juif a subi sur sa 
propre terre d’Israël, par des barbares 
sanguinaires sans foi ni loi que celles 
de leur sauvagerie sans limite, d’un âge 
que l’on croyait enfin révolu depuis la 
chute du nazisme, j’ai décidé, en tant que 
chrétien, d’être solidaire de ce peuple et 
de franchir le pas en adhérant à l’Amitié 
Judéo-Chrétienne.

Auparavant, je n’avais pas oublié que 
le levain du Christianisme s’était opéré 
sur les ingrédients du Judaïsme, lequel 
reconnaissait une unique divinité, base 
du premier monothéisme dans l’his-
toire humaine, l’accompagnant, avec 
le Décalogue, de préceptes de sagesse, 
radicalement nouveau, une morale de 
paix sociale fondée sur le respect entre 
les hommes. Le Judaïsme, en effet, était 
habité par un royaume intérieur, une 
spiritualité qui élève l’homme au-dessus 
de sa dimension terrestre. Je n’oublie pas 
non plus que le Christ qui était l’un des 
leurs, reprenait à son compte l’héritage 
de la loi mosaïque en lui donnant un 
second souffle, déterminant (« Je ne suis 
pas venu pour juger le monde mais pour 
sauver le monde »).

Israël a toujours incarné le courage 
d’édifier une société pérenne sur une 

terre aride, pour ne pas dire ingrate ; ce 
qui demande à ce peuple une somme de 
qualités fondées sur la joie de rejoindre 
la Terre promise après de multiples 
péripéties auxquelles il a été confronté 
en témoignant d’un esprit d’entreprise 
chevillé au corps, aiguillonné par sa foi 
en Dieu.

Voilà très brièvement les raisons de mon 
adhésion à l’Amitié Judéo-Chrétienne, 
institution de réconciliation avec le 
peuple juif longtemps humilié, et de 
reconnaissance des valeurs humanistes 
et spirituelles qu’il a portées.

Jérôme Davidsen

Pourquoi ai-je adhéré à 

l’Amitié Judéo-Chrétienne ?

L’Amitié Judéo Chrétienne d’Orléans est présidée par Jean-Yves de Franciosi. Elle se 
donne pour tâche de faire en sorte qu’entre Judaïsme et Christianisme, la connaissance, 
la compréhension, le respect et l’amitié se substituent aux malentendus séculaires et 
aux traditions d’hostilité. Elle propose conférences et rencontres.
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e 7 avril dernier, lors de l’assem-
blée générale de notre Église, un 
nouveau conseil presbytéral a été 
élu pour un mandat de quatre 
ans. Trois personnes quittaient 
le conseil : Pierre-Yves Humbert 

(conseiller presbytéral depuis 18 ans, dont 
4 ans comme président), Céline Jamet 
(vice-présidente), et Simon Nganga. Deux 
nouvelles personnes ont été élues lors de 
l’AG : Sébastien Pedro et Guillaume Rochette. 
Ils se présentent :

SÉBASTIEN PEDRO : 
Je suis Sébastien Pe-
dro, j’ai 76 ans et suis de 
nationalité congolaise, 
je suis marié et père de 
5 enfants. Actuellement 
à la retraite, j’ai travail-
lé comme professeur 
certifié des lycées op-
tion biologie animale. 
A l’Église évangélique 
du Congo (EEC), j’étais 

diacre, membre de la commission sociale, 
administrateur adjoint du groupe de presse 
de l’Église (« Le Chemin »). Je m’occupais 
aussi de la préparation et de la distribution 
de la Sainte Cène, et de la programmation 
des liturges pour les cultes.

Depuis 2022, je fréquente l’Église 
protestante unie d’Orléans où je suis 
bénévole à l’Entraide protestante. Je suis 
également membre des groupes de prière 
du dimanche matin et du mardi, et du 
groupe de maison du quartier Saint Marceau. 
J’ai récemment participé à la formation 
consistoriale à la liturgie, et à une formation 

à la prédication proposée par notre pasteure. 
Enfin, je participe activement aux activités 
de la paroisse selon la nécessité.

GUILLAUME ROCHETTE : Je suis Guillaume 
Rochette, j’ai 43 
ans, je suis marié 
à Marie-Aimée 
et nous avons 
deux petites 
filles, Aliénor et 
Capucine. Je 
suis issu d’une 
longue tradition 
protestante : mes 
parents viennent 
des paroisses de 
Saint-Germain-
en-Laye et du 
Vésinet. 
J’ai été élevé dans l’idée que pour vivre 
pleinement sa foi, il faut, dans la mesure 
de ses possibilités, s’engager au service 
de son prochain. J’ai eu des moments 
de doute et de questionnement, comme 
beaucoup. Mais c’est le fait d’être père et 
de me demander pourquoi je voulais que 
ma fille (la plus grande) soit baptisée qui 
m’a poussé à refaire ce chemin vers Dieu, 
lui qui m’attendait. L’accueil de la paroisse 
m’y a aussi aidé. J’ai donc à cœur de servir 
les intérêts de cette communauté qui nous 
accueille fraternellement, ma famille et moi, 
depuis trois ans.

Le 7 avril à l’issue de l’assemblée générale, 
le conseil nouvellement élu s’est réuni, et a 
élu son bureau, dont la composition est la 
suivante : 

L
Un nouveau conseil presbytéral
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• Président : Thomas Colson
• Vice-présidents : Marcel Assalé et Patricia 

Quincé
• Trésorière : Christine Berger
• Secrétaire : Nadine Kom Guewou
• Les autres membres du conseil sont : 

Vincent Bouchot, Marie Cochard, 
Véronique Delmond, Sébastien Pedro, 
Guylène Prévotat, Guillaume Rochette et 
Holy Saunier. 

Thomas ayant un travail très prenant, l’idée 
est vraiment d’avoir un trio pour assurer la 
présidence. Lors de sa séance du 16 avril, 
le conseil a aussi procédé à l’élection des 
délégués au synode régional et au Consistoire. 
Comme nous avons maintenant deux postes 
pastoraux, la Constitution de notre Église 
prévoit que nous ayons deux délégués 
laïcs au synode, et deux délégués laïcs au 
Consistoire (en plus des deux pasteurs, qui 
sont automatiquement délégués dans ces 
deux instances). Le conseil a donc élu Thomas 
Colson et Guillaume Rochette délégués au 
synode, Nadine Kom 
Guewou et Sébastien 
Pedro délégués au 
Consistoire, et Guylène 
Prévotat suppléante 
pour l’un et pour l’autre. 

Le 16 avril, le conseil 
a aussi fait le point 
sur les di�érentes 
responsabilités à se 
répartir, et a nommé les 
personnes suivantes :
• Compte-rendus et 

archives des réunions 
de CP : Patricia Quincé

• Responsable 
du planning de 
réservation des salles : 
Nadine Kom Guewou

• Vis-à-vis Amis de l’orgue et du temple : 
Patricia Quincé

• Vis-à-vis commission accueil convi-
vialité : Christine Berger

• Vis-à-vis chorale Kubama : Sébastien 
Pedro

• Vis-à-vis CA Entraide : Holy Saunier
• Vis-à-vis groupe Église verte : Vincent 

Bouchot
• Vis-à-vis CA Centre œcuménique et 

représentante du CP au sein de la SCI du 
centre œcuménique : Guylène Prévotat

• Vis-à-vis aumôneries (hôpital, prison) : 
Guylène Prévotat

• Interlocuteur Web : Guillaume Rochette
• Responsables RGPD : Marie Cochard et 

Véronique Delmond
• Sensibilisation harcèlement et abus : 

Vincent Bouchot

Portons ce nouveau conseil dans notre 
prière !
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Première impression : étonnement. Mon 
regard se laisse accrocher par un texte, 
un mot, des couleurs, une belle écriture, 
un décor original. Envie et curiosité d’aller 
plus loin, invitation à un voyage artistique, 
biblique, spirituel. La visite guidée détaillée, 
animée par Agnès Lefranc, a été pour moi 
comme un jeu de piste, de trésor en trésor! 
Tourner les pages des volumes originaux 
avec délicatesse, presque avec dévotion. 
Rechercher et contempler les styles 
d’écriture, la légèreté joyeuse ou l’intensité 
des décors et des enluminures créés par ces 
calligraphes improvisés. Découvrir ou relire 
un psaume, une épître…

Cette exposition a suscité en moi un 
émerveillement, une envie gourmande 
de relire la Bible. Je ressens une profonde 
gratitude pour tous ces copistes qui de siècle 
en siècle, dans une méditation patiente et 

silencieuse de ces textes 
sacrés, nous ont transmis 
cette source inépuisable 
de sagesse, de vie, de foi. 
Cette exposition est une 
magnifique et surprenante 
porte grande ouverte, qui 
nous invite à redécouvrir la 
Parole de Dieu. La Bible, à 
la main et en couleurs, que 
du bonheur! Un immense 
merci à ceux et celles qui 
ont rendu possible la 
réalisation de ce joyau. 

Florence Durandin

Jeudi 16 mai, 14h… 28 élèves de CE1 
gravissent les marches du temple et 
franchissent la porte, un peu intimidés. 
Après l’explication générale donnée sur 
cette Bible copiée par plus de 450 personnes 
en 2020, les enfants retrouvent vite leur 
langue, les mains se lèvent, les questions 
fusent. Je suis surprise par leur niveau de 
connaissance sur la Bible et son contenu : 
on voit qu’ils sont à bonne école ! Je leur 
propose ensuite de se répartir en deux 
groupes : la moitié de la classe retrouve 
Hélène (Brisacier) pour un atelier copie. 
Chaque enfant a à sa disposition une dizaine 
de passages de la Bible, et un éventail de 
manières de mettre en valeur le texte. Je 
partage l’autre moitié de la classe en deux 
groupes : pendant que quelques enfants 

Bible manuscrite au temple :  
Du 2 mars au 29 mai, l’exposition Bible manuscrite a accueilli de nombreux visiteurs. 

Durant ces trois mois, 14 visites guidées ont été proposées le mercredi ou le samedi. Cinq 
classes de l’école Saint Marceau sont aussi venues découvrir l’exposition et s’essayer à la 
copie d’un passage de la Bible. Récit…
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font un quiz qui leur permet de découvrir 
les panneaux présentés dans le temple, les 
autres s’assemblent autour de l’original de la 
Bible manuscrite. Chacun à son tour pioche 
un papier avec une référence de chapitre. 
Nous cherchons ensemble le chapitre en 
question, et découvrons un copiste célèbre, 
une page particulièrement belle, une 
manière originale de mettre en valeur le 
texte… Les enfants sont émerveillés, ils en 
redemandent ! Puis nous échangeons les 
groupes, chacun ayant ainsi l’occasion de 
participer aux trois propositions. Quelques 
jours après la visite, je reçois un message de 
l’enseignante: « Les enfants et moi-même 

étions vraiment très satisfaits de cette visite. 

Dans le bilan que nous avons fait au retour, 

ils ont exprimé qu’ils avaient appris plein de 

choses. J’ai conscience du travail que cela 

représente, alors bravo et merci! »

Agnès Lefranc

Lorsque j’ai lu le SMS envoyé par Agnès 
signalant qu’il restait de la place pour l’atelier 
de calligraphie qui se déroulerait  deux jours 
plus tard, j’ai ressenti comme un appel. Cet 
atelier se tenait  pour moi. La place qui restait  
était la mienne. Ces marques laissées  par un 
pinceau ou une plume, sur une tablette ou un 
morceau de papier,  que l’on appelle écriture, 

Bible manuscrite au temple :  bien plus qu’une exposition !
exercent sur moi un pouvoir certain. Quelle 
que soit sa forme, les signes d’une écriture 
manuscrite ont un profil, un mouvement, 
un sens, un rythme, une pulsation qui, dans 
mon esprit, la place dans l’univers du vivant. 
L’atelier d’initiation à la calligraphie animé 
par Aurélie Schnell le 12 avril  dans le cadre 
de l’exposition sur la Bible Manuscrite allait 
me permettre d’observer, d’être en présence 
de cette forme de vie.  

Il a tenu sa promesse. J’ai pu choisir mon 
instrument d’écriture, la couleur de mon 
encre,  mon papier,  puis m’exercer à tracer 
d’abord des lignes et des points, enfin des 
lettres de l’alphabet dans la police que 
j’avais adoptée : la chancelière. Visualiser 
l’enchaînement de mouvements pour  
former une lettre, maîtriser sa respiration 
pendant son exécution, orienter sa feuille, 
choisir la hauteur à laquelle tenir son 
instrument  et avec quelle force le serrer 
dans ses doigts, penser  à faire partir le 
mouvement du tracé de l’épaule et non 
du poignet, j’ai l’impression de pratiquer 
un art martial. Une application maladroite 
de débutant  se lit dans le résultat de mes 
premières tentatives. Mais le plaisir aidant 
de sentir coopérer entre elles les di�érentes 
parties de mon corps, comme s’il retrouvait 
un réflexe archaïque enfoui en moi, pareil à 
celui de la marche bipède d’un nouveau-né, 
mon écriture s’est petit à petit ordonnée au 
point de m’en étonner. J’ai, depuis cet atelier 
d’initiation, acquis, parmi d’autres matériels, 
l’instrument d’écriture que j’y ai découvert. 
Ce qui me permet désormais de retrouver 
régulièrement le plaisir que j’y ai vécu.

Jean-Marc Razafindratandra
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Les collégiens, réunis en week-end consistorial les 16 et 17 mars derniers, 
inauguraient cette année un nouveau lieu : le centre Maurice Aquilon à Loches. Six 
enfants de notre paroisse ont participé à ce week-end, un petit nombre cette année. 
Le thème choisi était « Best Friend Forever, ensemble… et avec Jésus ! ». Une belle 
occasion de réfléchir sur l’amitié, et sur la manière dont nous pouvons aussi être 
amis avec Jésus… 

« Nous avons fait un week-end près de Loches. C’était bien de rencontrer des 
catéchumènes d’autres villes ! Nous avons fait plein d’activités pendant ce week-
end. Le samedi soir, nous avons regardé deux épisodes de la série « The Chosen », 
qui raconte la vie de Jésus avec ses disciples. Nous avons passé un très bon week-
end ! » 

Alexis et Alban Horstmann

« Le samedi, nous avons tous fait connaissance. Les animateurs nous ont dit que 
le thème du week-end était l’amitié, et nous avons fait des jeux sur ce thème. Les 
chambres ont toutes été distribuées, et le soir, nous avons vu un film. Les repas se 
passaient dans le bâtiment d’à-côté. J’ai beaucoup aimé ce week-end consistorial, 
car nous nous sommes beaucoup amusés ! » 

Zoé Mauranges

« Le moment que j’ai préféré lors du week-end collégiens est le culte. Dans mon 
groupe, nous avons choisi plusieurs cantiques, comme « Tous ensemble amis », 
et trouvé des mots avec lesquels nous faisions des gestes en rapport avec l’amitié 
entre Jésus et ses disciples, ainsi que d’autres passages de la Bible. » 

Noémie Barbier Pottier

Un week-end de collégiens
sous le signe de l’amitié



Le Témoin 9

ans l’évangile de Matthieu, au 
chapitre 25, Jésus souligne 
l’importance de prendre soin 
des plus faibles. Il enseigne : 
« Car j’ai eu faim, et vous m’avez 

donné à manger ; j’ai eu soif, 

et vous m’avez donné à boire ; j’étais 

étranger, et vous m’avez recueilli, j’étais 

nu, et vous m’avez vêtu ; j’étais malade, 

et vous m’avez visité ; j’étais en prison, 

et vous êtes venus vers moi………. Je 

vous le dis en vérité, toutes les fois 

que vous avez fait ces choses à l’un 

de ces plus petits de mes frères, c’est 

à moi que vous les avez faites ». Cette 
parabole nous invite à ne pas limiter 
notre foi à son expression spirituelle, 
mais à prêter attention aux besoins de 
ceux que la vie nous présente, à nous 
engager humainement et socialement. 
Fidèle à ces principes, avec l’appui de ses 
adhérents et sympathisants, l’Entraide 
Protestante poursuit son action envers 
les personnes en situation de précarité.

Force est de constater que le besoin 
d’aide alimentaire n’a pas diminué en 
ce 1er semestre 2024. Comme nous 
l’indiquions lors de l’A.G. du 10 mars, 
nous avons reçu un soutien financier 
de la Fédération dans le cadre du 
programme « Mieux Manger Pour Tous ». 
Cela nous a permis d’améliorer notre 
aide en distribuant, en plus des denrées 
fournies par la Banque Alimentaire, des 
produits fermiers et / ou bio achetés 
directement à des producteurs et à des 
enseignes de distribution situés dans 

notre environnement immédiat. Nous 
poursuivrons cette démarche avec le 
souci de fournir une aide alimentaire 
en amélioration constante.

La vie de notre association diaconale 
c’est aussi la joie du concert exceptionnel 
généreusement donné le 17 février dans 
le temple à notre profit par le chœur 
Gospel « Art of Voice ».  Les choristes  ont 
offert aux très nombreux spectateurs, un 
grand  moment de joie.

Une saison chassant l’autre, nous 
commencerons bientôt à préparer 
l’aide complémentaire en fournitures 
scolaires pour la rentrée de nos jeunes 
bénéficiaires.

Rejoignez-nous !

Laure Larisse

L’ENTRAIDE …… indispensable !

D
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Besançon, un matin de novembre, 
j’attends mon collègue Olivier, aumônier de 
la maison d’arrêt. Nous avons rendez-vous 
avec son pasteur, des Assemblées de Dieu, 
car les aumôniers sont toujours envoyés 
et soutenus par leur Église. Nous rejoint 
Jean-François, pasteur baptiste, également 
aumônier de la maison 
d’arrêt. Nous partageons des 
nouvelles, des informations, 
parlons de  nos expériences 
respectives. Puis, dans la 
prière, nous remettons au 
Seigneur le culte de cet après-
midi ; qu’Il nous aide à déjouer 
les obstacles que l’adversaire 
pourrait dresser devant nous 
et que notre message touche 
le cœur de ceux qui vont nous 
écouter.

Après déjeuner, nous 
partons vers la maison d’arrêt, l’une des 
plus vétustes de France avec un taux de 
population carcérale supérieur à 160%. 
Les surveillants nous accueillent avec 
bienveillance mais n’en vérifient pas moins 
scrupuleusement toutes nos a�aires ; c’est 
normal, c’est la procédure. Nous accédons 
à la salle de culte dont l’enduit des murs 
s’écaille ; au fond, une fresque qui doit 
dater des années 70. Nos invités arrivent, 
une petite vingtaine ; certains habitués qui 
discutent entre eux ou avec les aumôniers 
et quelques nouveaux dans l’expectative. Le 
culte commence, chants, prières, et c’est moi 

qui porte la Parole : Jean 15.4 : « demeurez en 
moi et je demeurerai en vous ». En détention, 
l’une des seules richesses des personnes 
détenues est le temps, mais sont-ils riches 
de temps pour le Seigneur ?

J’ai ensuite rendez-vous avec le chef 
d’établissement. L’aumônerie n’est pas 

forcément sa priorité, mais il 
sait qu’en tant qu’aumônier 
régional, j’ai une autre vision 
des établissements et que je 
bénéficie d’un accès privilégié 
à sa direction. L’essentiel est de 
bien comprendre la situation 
locale et de témoigner que 
l’aumônier n’est pas isolé mais 
fait partie du service justice 
et aumônerie des prisons de 
la Fédération Protestante de 
France.

La journée est déjà bien 
avancée alors que je dois repartir pour 
Louhans pour rencontrer un futur aumônier. 
J’aurai un entretien avec lui pour comprendre 
sa motivation. Plus tard, nous examinerons 
sa candidature avec les collègues de la 
commission régionale. Le surlendemain, ce 
sera le retour chez moi après trois jours de 
déplacement ; ma desserte locale au centre 
pénitentiaire d’Orléans Saran m’attend.

Rencontrer, recruter, accompagner, témoi-
gner sont des verbes qui peuvent rendre 
compte de l’activité d’un aumônier régional 
mais il y en a tant d’autres encore ...

Frédéric Guibert

Mission auprès des prisons
Témoignage : 
quelques jours de l’aumônier régional des prisons
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C’est un mari, un frère, une sœur, un 
proche qui vient d’être arrêté par les 
gendarmes, mis en garde-à-vue. Qu’a-t-il 
fait ? Il est emmené à la prison, incarcéré. La 
lourde porte s’est refermée sur lui. Que puis-
je faire, que dois-je faire ? Pourquoi, mais 
pourquoi s’est-il fait arrêter ? Combien de 
temps va-t-il rester là-bas ?

Voilà la situation dans laquelle se trouvent 
la famille ou les proches de la personne qui 
vient d’être incarcérée. Tristesse, inquiétude, 
sentiment d’impuissance devant cette 
machine qui vient de se mettre en route. 
Ensuite, après le jugement, ce seront 
d’autres questions qui viendront ronger 
le cœur d’une mère, d’un père ou d’une 
épouse : quelle est ma part de responsabilité 
dans ce qu’il a fait ? Pourquoi n’ai-je rien vu 
venir ? Parce que je l’aime, j’aurais dû voir, 
j’aurais dû, j’aurais dû …

Doubles victimes, les familles ou les 
proches qui viennent au parloir visiter 
l’être cher prennent de leur temps, parfois 
beaucoup de temps lorsqu’ils viennent de 
loin. Les bénévoles de L’Espoir les reçoivent 
dans le local d’accueil, ouvert devant la 
prison. Bien sûr, il y a dans ce même local 
des surveillants et du personnel de la société 

délégataire, mais la présence de bénévoles 
permet autre chose. Nous sommes libres de 
nos gestes d’apaisement, d’écoute, libres de 
sourire et de faire sourire, libres d’apporter 
tout simplement notre présence régulière. 

L’Espoir existe, sous sa forme actuelle, 
depuis 1997, c’est dire le nombre de 
personnes que nous avons vues et accom-
pagnées, le nombre de bénévoles qui 
ont donné de leur temps. Aujourd’hui, 
nous assurons les permanences de façon 
régulière, chaque semaine. Chacun choi-
sit son jour et s’inscrit sur le cahier de 
permanences. Si le nombre de bénévoles 
augmentait, nous pourrions alléger ce 
rythme de permanence pour chacun, ou 
travailler davantage en doublon. 

Notre association est aconfessionnelle 
mais, pour ma part, je ne peux m’empêcher 
de penser à Jésus que nous venons visiter 
quand Il est en prison, à plus forte raison les 
familles qui sont des victimes collatérales. 
Nous avons besoin de votre aide… venez et 
voyez !

Jean-Luc Pelletreau : 06 23 61 56 09, 
jl.pelletreau@gmail.com

L’Espoir : 02 38 91 53 27, 
association.lespoir@laposte.net

Association l’Espoir : 
au service des familles de détenus
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Marie de Hennezel est connue pour 
avoir été la première psychologue 
clinicienne à intégrer une unité de 
soins palliatifs en 1987. Elle a aussi 
publié de nombreux ouvrages dont le 
plus souvent cité est « La mort intime » 
(2006).

Le livre qui vient de paraître (mars 
2024) nous présente des entretiens 
entre le journaliste Olivier le Maire et 
Marie de Hennezel. Cette dernière a 
souhaité l’intituler « L’éclaireuse » car 
elle propose une vision particulière 
pour nous apprendre à vivre, vieillir et 
mourir dignement.

La première partie est biographique : 
le lecteur découvre le parcours très 
riche de la psychologue, ses multiples 
formations, ses rencontres étonnantes.

Ensuite les auteurs évoquent l’art de 
vieillir bien, la mort « les yeux ouverts ».

Dans la dernière partie, Marie de 
Hennezel exprime son indignation 

devant l’inaction de l’Etat alors que 
tout le monde sait que les « vieux » 
seront de plus en plus nombreux ; en 
2030 un Français sur trois aura plus de 
60 ans.

Elle n’hésite pas à montrer que 
« l’aide active à mourir », actuellement 
en débat, risque d’entraîner les plus 
fragiles à opter pour le suicide, appelé 
parfois auto-effacement, alors que l’on 
peut proposer des alternatives pour en 
finir avec la vie.

Si nous avons la chance d’arriver à 
l’âge de la vieillesse, nous ne pouvons 
que tirer profit des conseils de cette 
psychologue. Son témoignage, lucide, 
serein, aide à la réflexion pour chacun 
d’entre nous sur ce qui est souhaitable 
individuellement et collectivement lors 
de cette dernière tranche de vie qui 
nous est donnée.

Muriel Ratier

Au rayon des livres
L’éclaireuse. 

Entretiens 
avec Marie de  

Hennezel 
Olivier le Naire  Actes Sud 

181 pages
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DES MOTS CROISÉS POUR SE DISTRAIRE (Solution de la grille parue dans le Témoin n° 174)
Horizontal : I. Transition. II. Européenne. III. Médée – Nota. IV. PLU – Clap. V. El – Durci. VI. 
Résilience. VII. Asile – EOR. VIII. Rusaient. IX. Créé – Ta. X. Eusse – Abel.
Vertical : 1. Tempérance. 2. Ruelles – Ru. 3. Ardu – Sires. 4. Noé – Dilués. 5. Spécules. 6. IE – 
LRI – Au. 7. Tenace – Ira. 8. Inopinée. 9. Ont – Conté. 10. Néandertal.

Une personne, 
un verset     

Lise 
VIENNESSE

« Tout ce qui se produit sous le soleil arrive en son temps. Il y a un temps pour 

enfanter et un temps pour mourir ; un temps pour planter et un temps pour 

arracher ce qui a été planté ; un temps pour tuer et un temps pour soigner ; un 

temps pour démolir et un temps pour construire. Il y a un temps pour pleurer 

et un temps pour rire ; un temps pour gémir et un temps pour danser. Il y a 

un temps pour jeter des pierres et un temps pour les ramasser. Il y a un temps 

pour embrasser et un temps pour s’abstenir d’embrasser. Il y a un temps pour 

chercher et un temps pour perdre ; un temps pour conserver et un temps pour 

jeter ; un temps pour déchirer et un temps pour coudre. Il y a un temps pour se 

taire et un temps pour parler. Il y a un temps pour aimer et un temps pour haïr ; 

un temps de guerre et un temps de paix. » 
(Ecclésiaste 3,1-8)

J’ai choisi de partager avec vous le chapitre 3 verset 1 à 15 de l’Ecclésiaste. Ce texte 
est particulièrement important pour moi, car c’est celui que j’ai prononcé lors de ma 
confirmation en 2022. Cette trouvaille fait suite à une longue recherche à travers la Bible. 
Je cherchais avant tout un texte universel, pouvant expliquer d’une manière compré-
hensible ce que représente la foi pour moi. Lorsque j’ai lu ces versets, cela m’est apparu 
comme une évidence. Certes, il y a un temps pour chaque chose ! Mais au sein de ces 
temps, il y a la présence de Dieu. Une présence invisible, non palpable, parfois minime, 
mais existante. Un sou�le, dirais-je. Ma confession de foi s’est attachée à faire grandir ce 
sou�le et à le maintenir malgré les épreuves de la vie. Ce n’est pas chose facile, mais je 
pense que c’est réalisable. 
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Vous trouverez ci-dessous l’état de nos recettes et dépenses arrêté au 15 mai 
2024.

Nos recettes et surtout nos offrandes nominatives progressent mais pas aussi 
vite qu’en 2023. 

Les dépenses continuent leur croissance. Ces dépenses 2024, déduites des frais 
financés par nos subventions FLAM, nous ont permis de verser une partie de notre 
1ère contribution. 

Toutefois, nous sommes très en re-
tard sur nos prévisions de versement 
de contributions, 4,5 contributions 
prévues ne sont toujours pas versées.

Il faut que nous réagissions rapide-
ment pour combler notre retard.

L’Eglise a besoin de votre contribu-
tion financière pour assurer son fonc-
tionnement et pour maintenir une vie d’église dynamique et solidaire.

Nous comptons sur votre générosité et vous remercions de vos offrandes. 
Nous vous demandons de répartir le versement de votre offrande à notre Église 

mensuellement ou trimestriellement. 
La trésorière, Christine Berger-Poisson

Du côté de nos finances... 

POUR EFFECTUER UN DON, VOUS AVEZ LE CHOIX ….

►par chèque, à l’ordre de l’Église protestante unie d’Orléans

►par virement : IBAN : FR76 1027 8374 5600 0111 0780 126
     BIC : CMCIFR2A

►en ligne : https://www.eglise-protestante-unie.fr/orleans
     -p50225/don
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Cultes  
Tous les dimanches à 10h30. Sainte Cène les 
premier et troisième dimanches du mois. 
■ Samedi 6 juillet, 18h : culte autrement 
(autour du thème de la louange).
■ Dimanche 7 juillet, 10h30 : Culte commun 
protestants et évangéliques de l’Orléanais, à 
l’église Jeanne d’Arc, Orléans. Attention, pas 
de culte au temple ce jour-là.
■ Dimanche 8 septembre, 10h30 : culte 
de reconnaissance du ministère du conseil 
presbytéral.
■ Dimanche 15 septembre, 10h30 : 
culte de rentrée.

Catéchèse et jeunesse 
■ Dimanche 23 juin : éveil biblique pendant 
le culte.
■ Dimanche 15 septembre : rentrée de la 
catéchèse, culte parents enfants à 10h30 suivi 
d’un repas partagé, et de la séance d’école 
biblique, de pré KT et de KT jusqu’à 16h. 

Rencontres de prière   
■ Halte prière : tous les mardis de 11h à 
12h30. Les rencontres ont lieu 1 rue Parisie, 
salle du conseil, apportez un pique-nique !
■ Groupe de prière du dimanche : 23 juin, 
8 et 22 septembre.

Autres rencontres :
■ Mercredi 12 juin, 20h30, centre œcumé-
nique : « Marie dans tous ses états », conférence 
de Sylvaine Landrivon, docteure en théologie, 
membre du comité de la Jupe.

■ Vendredi 14 juin, à partir de 18h, visite du jardin 
potager de Jean Paquereau, 246 rue Jehanne La 
Bourdonne à St Denis-en-Val. En collaboration avec 
un horticulteur et un paysagiste, Jean a mis en 
culture un certain nombre de plantes dont parle 
la Bible. Visite suivie d’un apéro partagé (apportez 
des choses à grignoter, boissons fournies). 
■ Dimanche 23 juin : fête de paroisse chez 
les sœurs apostoliques de Saint Jean, 80 route 
de Sandillon à St Jean le Blanc, culte à 10h30 
suivi d’un repas partagé, et grand jeu pour tous 
l’après-midi. Apportez plats salés et sucrés à 
partager, vaisselle et couverts.
■ Mardi 25 juin, 18h30, centre œcuménique : 
AG du centre œcuménique, suivie d’un repas.
■ Vendredi 28 juin, 18h : rencontre de fin d’année 
MPO, chez Gracieuse et Jean-Christian Moulin.

Concerts et spectacles  
■ Vendredi 21 juin, 19h30, devant le temple : 
concert de gospel de la chorale Kubama à l’oc-
casion de la fête de la musique.
■ Samedi 22 et 29 juin, 17h30, temple : concerts-
flash des classes de guitare du Conservatoire.
■ Vendredi 5 juillet, 19h30, temple : récital de 
clavecin avec Elisabeth Joyé.

Exposition dans le temple 
■ Du 1er juin au 31 août : « Protestantisme et 
sport ». Inauguration le samedi 8 juin à 15h. 
Visite guidée les mercredi 19 et 26/06, 10, 17 et 
24/07 à 18h ; samedi 22/06, 6, 20 et 27/07 à 16h. 
Exposition couplée avec l’exposition « Bible, 
corps et sport » présentée à l’église Saint Aignan 
du 23/06 au 31/08. Pendant le mois de juillet, le 
temple sera ouvert à la visite tous les après-midis 
de 15h à 18h (sauf le lundi). En août, seulement 
le samedi de 15h à 18h.

Agenda 
Juin à septembre 2024
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■ Baptèmes :
Nous avons eu la grande joie de célébrer au temple, les baptêmes de 
Naël Albaba Razafitrimo et Valérie Coulon le 31 mars, et de Capucine 
Rochette le 19 mai.

■ Confirmations :
Nous avons accompagné le 19 mai, jour de Pentecôte, Orimbato Sataha-
rivao et Alexis Horstmann qui demandaient la confirmation de l’alliance 
de leur baptême.    

■ Obsèques :
L’évangile de la résurrection a été annoncé à l’occasion du décès, à l’âge 
de 17 ans, de Théodore Korenfeld, petit-fils de Joëlle Borderie, le 18 
avril, au temple. Toute notre sympathie et notre prière accompagnent 
Anne-Sophie et Jérôme, les parents de Théodore, Antoine, son frère, 
Joëlle, et tous les proches. 

L’évangile de la résurrection a aussi été annoncé à l’occasion de 
l’ensevelissement au grand cimetière d’Orléans d’Alain d’Olier, le 16 
mai. Un service d’obsèques avait eu lieu auparavant au temple d’Arcachon.
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